
■卓話者紹介　　　　　　　　　宮内明彦君
宮内総務課長さんには、２月18日例会に

お願いをしていましたが、大雪のため取消と
なり本日再度お願いしました。川場村役場に
入られ、１年県庁に出向いただけで、総務企
画財政畑が多く、村の内容は全て頭に入って
います。川場村の村づくりについてお話しい
ただきます。
■卓　話
昭和48年役場に入り、始めは議会事務局

でした。議員さんの会議が終わると沼田へ行
き、懇親会となるのでとまどいました。総務
関係財政企画が多く、世田谷村や田園プラザ
を相当したのが30～40代で、村長から終わ
るまで交代しないと言われました。
昭和50年頃永井鶴二村長の時代、農業観

光を柱に進める方針を示され、当時は農業と
観光がどう結び付くか理解できませんでし
た。まずSLホテルを造りました。当時総務
課長以外の男子職員は、全員大型免許を取る
よう教習所に通い、女子職員はフロントサー
ビスの接客業を学びました。
寝台車を沼田駅から川場まで運ぶのに、特
大なので道路整備に費用がかかり、SLも３
分割にして運んだのですが、車両の買い取り
は3000万円位ですが、道路改修費が１億以
上かかり全て県費でしていただき助かりまし
た。
人口減少は県内どこでも問題ですが、当村
は20％以上減少していますので、観光交流
による来外者を増やすことで、雇用も生まれ
若者が外に出ないよう対策を立てる必要があ
りました。
SLホテルの８ha周辺を観光用で整備して

いき、一方圃場整備を行い農業の自律を進め

ました。現在98％が終わり車で移動できト
ラクターなどの機械化も進んで作業性が上が
っています。当時はまだ養蚕農家が多く桑畑
が広くありました。その中で、米と果樹に切
り替えていく方針を立て進めてきました。
村の環境整備をしていく中で、昭和54年

世田谷村健康村計画というのが飛び込んでき
ました。首都圏から近く自然豊かな所を探し
ている所にエントリーしました。東京の環境
悪化で子供達が自然に触れられる所で、区議
会、学校関係者が毎日のように視察に来られ
ました。人口88万の規模ですから、議員50
人以上いて小学校64校もあるのです。結果、
何もない川場が都会とはかけ離れているのが
良く選ばれました。61年施設ができるまで、
調査視察が続きました。小学５年生を中心に
受け入れていますが、当時の子が40才代で
自分の子供が来るようになっています。富士
山、中野の両施設に年間140万人来ていて、
世田谷区内では川場村は有名になっていま
す。
環境整備を進めていますが、バイオマス発

電を企画し進めています。緑化事業で１人が
33m 緑を整備し、間棧材や枝をチップにし
て燃料として発電を行い、世田谷に電気を売
ることも可能です。小学校中心の交流から、
多世代の交流と広がりができてきました。
昨年10月に国際自然文化サミットを開催

しブランド化による国際社会への発信をし
て、交流を世界に広げる試みがはじまりまし
た。雪ほたかの米のブランドを更にレベルア
ップして安定した品質を保つためライスセン
ターを建設し農業振興とともに田園環境の保
全を行うようにしました。
川場村が元気になり、利根沼田地域を元気

にしてまいりたいと思います。

■司　会　　　　星野貴明ＳＡＡ出席委員長
■ソング　我等の生業　　　　　宮澤孝幸君
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■来賓及び来訪ロータリアン
川場村総務課長　　　　　　　宮内　実様

保坂充勇会長
16日現新理事会が行われ山田年度の事業

が承認されました。７月クラブ協議会で発表
されますが楽しみに。
昨年講師していただいた潜水士の渋谷正信
先生が「海のいのちを守る」を出版され読み
ました。内観を行っているときの先生のお母
さんへの気持ちが書かれ、母からお世話にな
ったこと、お返ししたいこと、迷惑をかけた
ことをテーマに一定時間書き出されていま
す。母からしていただいた事の多さ、多くの
迷惑をかけて平然としている自分。してくれ
るのが当たり前と思い、母の愛に対してむご
い仕打ちがある事に気付いたそうです。育て
てくれたことに気付きありがとうの気持ち、
感謝の気持ちが沸き上がってきて、海への感
謝にスライドしたとありました。本を読み自
分の母への思いを重ねました。

斎藤正典幹事
◎新入会員の件
北野拓郎君・橋本安夫君、異議無しで入会
手続きに入ります。

◎SAA出席委員会　　 林武一郎委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　荒井静雄委員
・保坂充勇君　卓話に川場村総務課長宮内実
さんをお迎えでき。暑い中の出席会員の皆
様に感謝。
・横山公一君　市長就任初議会が開催され
16日まで一般質問11名を受けさせていた
だきました。なんとか答弁でき無事終了。
20日の閉会を待つばかり。
・諸田豊二君　病気で長い間休みお役に立て
ず申し訳ありませんでした。一日も早く健
康を回復し、ロータリーを頑張りたいと思
います。
・山田龍之介君　15日２度目のクラブ内ゴ
ルフ定期コンペを上毛森林で開催。宮澤ゴ
ルフ部会長からワインの差し入れ、保坂会
長より会長賞いただき盛り上がりました。
準優勝ベスグロ、会長賞をいただき。
・桑原　裕君　最近は天候も良くさくらんぼ

の着色も良くおいしくなりました。さくら
んぼ狩りにお越し下さい。

・宮内明彦君　卓話者に川場村宮内総務課長
さんをお迎えして。

・ニコニコ一週間　卓話に川場村総務課長宮
内実さんをお迎えして。
桑原　滋君　　松野正一君　石澤雄一郎君
宮澤孝幸君　　斎藤正典君　　木下　進君
阿形登氏君　　水石清治君　　飯島千明君
津久井功君　　櫛渕光彦君　西田俊太郎君
関　真一君　　割田一敏君　小野里雅広君
戸部聖之君　　天野純一君　　角田　隆君
武田　寛君　　

◎財団BOX IN 阿形登氏委員長
保坂充勇君　　斎藤正典君　　角田　隆君
宮澤孝幸君　　水石清治君　桑原伸一郎君
木下　進君　　飯島千明君　石澤雄一郎君
春日政志君　　阿形登氏君　小野里雅広君
櫛渕光彦君　　宮内明彦君　　武田　寛君

・財団表彰
最優秀賞（メジャードナー）賞
角田　隆君　　横山公一君　　宮澤孝幸君
優秀者賞　　他会員全員

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 35名 ８名 86.00％

■横山公一君近況報告
５月12日初登庁して早１ヶ月。この間各

部課長より208億の説明を受けました。
朝８時10分に登庁すると書類が山積みさ

れていて目を通すと多額の金額が動いてい
て、200億は使いでのある事と思い、慎重に
ならざるを得ません。今は前任者が予算組を
していたものを見ていますが、９月では補正
予算を組んで、皆様方のよりためになる行政
を執行したいと考えています。
６月議会は20日までで、人事案件を決め

ていただきます。10日に上原訓幸副市長、
宇敷重信教育長を採択していただき決まりま
した。上原副市長は、新治出身で61才、山
田君、井熊君の同級生です。宇敷教育長は再
任ですが教育は継続性が大事なので任期まで
頑張っていただきます。
議会の仕組みに慣れるまで大変です。答弁

も一般質問報告書に対して１回目は担当課が
作成して自分で手を入れますが、再質問以後
はその場での対応です。数字については不十
分なので各部長にお願いしています。
行政システムに早く慣れるよう頑張ります

ので、皆様方のご協力をお願いします。


